

Convocatoria Feria Antimilitarista “Conspirando por la paz”

II Seminario Internacional “*La vida en el centro: reflexiones desde el feminismo antimilitarista*”

Por más de 25 años la Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad -LIMPAL-, parte y filial en Colombia del movimiento Women's International League For Peace and Freedom (WILPF), ha venido desplegando una agenda en torno a la reivindicación de los derechos de las mujeres, la paz y la seguridad, el antimilitarismo y el desarme desde una perspectiva feminista-pacifista.

Como parte de nuestras trayectorias, en el año 2022 nos sumamos al proyecto “*Confrontando masculinidades militarizadas*” propuesto por WILPF y MenEngage, el cual cuenta con la participación de tres países más: Camerún, República Democrática del Congo y Afganistán. En este contexto, se han venido adelantado diversas acciones de reflexión, diálogos e intercambios de saberes sobre la militarización en la sociedad, los efectos en la producción de subjetividades masculinas y la incidencia en las violencias contra las mujeres.

Algunos de nuestros puntos de reflexión, han sido en torno al militarismo como sistema que impacta distintos ámbitos de la sociedad, la forma como ha logrado calar en la cultura, en tanto trasciende las dinámicas de las instituciones militares y las fuerza pública, a través de la instalación de un esquema de valores que entre otros asuntos resalta el ejercicio del poder, el control, la legitimación de la guerra y la lógica armamentista.

Esta discusión se ancla a reflexiones más amplias sobre la imbricación entre patriarcado, militarismo, capitalismo y colonialismo, los cuales han configurado un sistema basado en la imposición de las lógicas del “enemigo”, la respuesta armada a los conflictos, el autoritarismo, el saqueo y explotación de los territorios, y el abuso contra las mujeres. Frente a este panorama, asumimos la posibilidad de abrir un espacio para pluralizar las voces, saberes y experiencias que desde diversas geografías han constituido apuestas contrahegemónicas que cuestionan, inciden, intervienen y potencian la transformación de las realidades violentas.

¿Por qué hacer del antimilitarismo, la seguridad y el feminismo, los ejes centrales del seminario?

Históricamente las luchas feministas han puesto en el centro el cuestionamiento al poder y el control y sus efectos en la vida de las mujeres, en este sentido la interpelación al ejercicio violento de este, la dominación e imposición ideológica, constituyen algunos de los asuntos que conectan el feminismo con el antimilitarismo.

Los escándalos por abusos y violencia sexual perpetrada por militares y policías, la brutalidad policial, las transformaciones de los territorios por las llegadas de bases militares, los estragos que

puede producir el servicio militar obligatorio en los jóvenes, la militarización de espacios para permitir el saqueo y explotación de recursos naturales, constituyen parte de los efectos del militarismo que han sido reseñados en distintos estudios, posicionados desde los activismos, denunciados por defensores y defensoras de derechos humanos y por supuesto no pueden estar al margen de las agendas feministas.

Poner en tensión los argumentos que reclaman más fuerza pública para combatir la delincuencia y “proteger” a las comunidades, una mayor inversión en defensa, compra de armamento y hasta la feminización de las instituciones militares, son parte de las intenciones del feminismo antimilitarista, al tiempo que explora alternativas para promover la desmilitarización, el desarme y la reivindicación del derecho a una vida libre de violencias.

Desnaturalizar el uso de un lenguaje que ha trasladado a la vida cotidiana las lógicas de las instituciones de guerra, desestimar la militarización de los territorios como representación de presencia estatal e interrumpir creencias que sostienen que hombres armados son sinónimo de seguridad y protección, hacen parte de los asuntos centrales que queremos poner en discusión con miras a la consecución de un horizonte común en el marco de la construcción de la paz feminista.

Un llamado para conspirar

En un espacio abierto al público, se espera la presentación de colectivos, organizaciones sociales, espacios comunitarios y otras formas de juntanza que en nuestro país o en la región (Latinoamérica) están trabajando en pro de la desmilitarización y el desarme, el cuestionamiento a los modelos de defensa y seguridad, la objeción de conciencia, el feminismo antimilitarista, entre otros afines y cuyos horizontes ético-políticos se tejen desde el antimilitarismo y el pacifismo.

Si crees que tu organización, colectiva, grupo artístico, grupo de estudio, semillero o forma organizativa afín resuena con los ejes centrales de esta versión del seminario: seguridad, antimilitarismo, feminismos, género y masculinidades, te invitamos a sumarte a las reflexiones a través de la participación en un espacio abierto en el que podamos visibilizar las acciones, colaboraciones e iniciativas tendientes a cuestionar, intervenir, sensibilizar, investigar u otros modos de incidir en la desmilitarización de la vida, de construir versiones alternativas sobre seguridad, impulsar la objeción de conciencia, denunciar y cuestionar la brutalidad policial y en general de la fuerza pública u otras manifestaciones en línea con el propósito del seminario.

La participación en el seminario se dará a través de una muestra de las acciones que han adelantado (espacio pedagógico, artístico, publicaciones, emprendimientos, registros audiovisuales, entre otros) mediante una exposición que a modo de feria pueda incidir en un público amplio y diverso.

Este espacio se concibe abierto con el fin de facilitar la circulación de las personas asistentes en una franja de tiempo determinada (Viernes 24 de mayo 10am a 4pm) . Cada organización tendrá la autonomía para ajustar el “stand” de acuerdo a las actividades propuestas (intervenciones culturales y performance, micro talleres, estampatones, juegos, merch y emprendimientos, exposiciones, entre otras).

Esta franja estará organizada en tres bloques los cuales permitirán el reconocimiento de acciones y experiencias reivindicativas que desde diversas geografías y lenguajes han posicionado el antimilitarismo, los feminismos y el reclamo por el derecho a una vida libre de violencias. Esta franja pretende visibilizar la consolidación de una agenda antimilitarista en perspectiva latinoamericana a propósito de la conmemoración del Día internacional de la mujer por la paz y el desarme establecido para el 24 de mayo.

Además de los bloques de actividades de esta franja, se abrirá la exposición de fotografías de la artista *Carolina Navas Gutiérrez*, ganadora del concurso de Fotografía “Masculinidades Militarizadas y Alternativas 2022: Una exploración visual y fotográfica de la relación entre masculinidades, conflicto y paz, violencia y cuidado”, y las fotografías de *Micha Serraf* ganador de la versión 2023 del concurso “Visiones sobre quién, dónde, cómo y qué pueden amar y aman los hombres en estos tiempos de creciente conflicto y polarización”.

Agenda día - viernes 24 de mayo

Horario	Actividad
10:00 am - 4:00 pm	Feria antimilitarista: conspirando por la paz <ul style="list-style-type: none"> • Exposición fotográfica • Performance • Sesión serigráfica • mucho más
4:00 - 5:30 pm	Lanzamiento de la III edición de la revista <i>Voces feministas: Diálogos desde el pacifismo y el antimilitarismo</i>
6:00 - 7:30 pm	Cierre del seminario: proyección documental “ <i>Power on patrol</i> ”.

Criterios de selección

Como aporte a la gestión que las iniciativas y organizaciones deben asumir para garantizar su participación en el espacio (traslados, estadías, y/o todos los gastos relacionados) se entregará un apoyo económico de 1 millón de pesos para las iniciativas Colombianas y 2 millones para las iniciativas provenientes de países latinoamericanos. Este apoyo será entregado una vez finalizada la intervención en la feria (24 de mayo en la tarde).

1. Horizonte ético-político 20 pts	Corresponde a las afinidades en términos de reivindicaciones frente a los derechos humanos y particularmente los derechos de las mujeres, campos de interés que conjuguen el antimilitarismo, las discusiones desde el feminismo y los abordajes de género, los reclamos a la institucionalidad y las apuestas desde el pacifismo y la construcción de paz feminista.
2. Participación e incidencia 20 pts	Se tendrá en cuenta dentro de la selección la presencia e impacto de la organización en espacios de discusión y decisión como mesas locales y nacionales, plataformas de denuncias, pertenencia a redes, observatorios, espacios de veedurías, grupos de estudio.
3. Acciones y Productos 30 pts	Se refiere a las distintas materializaciones de sus propósitos, pueden contemplar la realización sistemática de acciones: pedagógicas, de comunicación y educación popular, lúdicas, artísticas; o productos específicos como publicaciones, investigaciones, material audiovisual, blogs.
4. Gestión y autogestión 20 pts	Corresponde a las acciones realizadas para el sostenimiento de los procesos emprendidos desde dos perspectivas: (1) la gestión de recursos a través de becas, apoyos institucionales, alianzas, cooperación; y, (2) la autogestión a través de la realización de eventos y acciones específicas, emprendimientos, entre otras.
5. Tiempo de trayectoria 10 pts	Identificar el año de fundación y a partir de allí la sistematicidad en sus acciones.

Todas las iniciativas y organizaciones deben aplicar a través del [formulario en línea](#), llenar toda la información requerida entre las cuales está:

- 1 Medios de verificación (enlaces de página web, redes sociales, publicaciones, participaciones en eventos, registros fotográficos, etc.)
- 2 Presentación de la organización, ¿Como sus acciones dialogan con los propósitos o ejes del seminario?
- 3 Propuesta de actividad o intervención en la feria, que especifique nombre y tipo de actividad, propósito, requerimientos técnicos o logísticos e impacto esperado.

Espacio de evaluación y selección

Luego de un proceso de revisión preliminar de las postulaciones, se convocará a un equipo evaluador a un espacio para la valoración de los criterios a través del consolidado del puntaje asignado a cada criterio y el balance general.

Cronograma para la convocatoria

Actividad	Tiempos
Lanzamiento de la convocatoria y envío de cartas	22 de abril
Recepción de postulaciones	Hasta 6 de mayo
Anuncio de ganadores	9 de mayo
Encuentro virtual con ganadores	10 de mayo